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Abstract (en)
The device has a shutter (33) pivotedly mounted on a wall opposite to an opening permitting access to a lock of a swing gate. A shutter maintaining
unit has a pin engaged across the shutter and a piece integrated to the wall in an active position of the shutter. A strike zone is supported on the
shutter to rotatably drive the shutter to a retracting position using a key (20) e.g. spanner wrench, held by an authorized user e.g. firefighter. The key
has a strike zone complementary to that of the former zone. A protuberance (36) has a rectilinear edge forming stop for the pivoting of the shutter.

Abstract (fr)
Ce dispositif (30) comprend : - un volet (33) monté pivotant sur une paroi (3), en regard d'une ouverture permettant l'accès à la serrure, ce volet
(33) étant pivotant entre une position active, dans laquelle il interdit l'accès à la serrure, et une position d'effacement, dans laquelle il libère cette
ouverture ; - des moyens de maintien du volet (33) en position active. Selon l'invention, - ces moyens de maintien comprennent une goupille (40)
engagée, en position active du volet (33), au travers de ce volet (33) et au travers d'une pièce (31) solidaire de ladite paroi (3), et - une zone de
prise (38) est aménagée sur le volet (33), permettant de prendre appui contre ce volet (33) de manière à l'entraîner en rotation vers sa position
d'effacement, provoquant ainsi la rupture de la goupille (40), cet entraînement en rotation étant réalisé au moyen d'une clé (20) spécifique détenue
par un utilisateur autorisé.
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